

Defender **Ecopetrol** y rechazar el fracking: obligaciones morales y revolucionarias

AGENCIA Prensa Rural / 02 AGOSTO 2020 / VISTO: 193



PREVIOUS ARTICLE: [Sueldo de congresistas aumentaría a 34 millones de pesos al mes](#) | NEXT ARTICLE: [Diego Cadena sobornó testigos para favorecer a Álvaro Uribe Vélez](#)

TOOLS

IMPR. CORRE.

TYPOGRAPHY

MEDIUM

DEFAULT

READING MODE

En el centro de Bogotá se encuentra el complejo administrativo nacional de la empresa estatal petrolera colombiana, **Ecopetrol**, allí en su plazuela central sobresale el monumento a la explotación petrolera en Colombia, un Machín, como bautizaron los obreros petroleros a la bomba de varilla petrolífera, que tiene casi 100 años y que fue utilizado en uno de los primeros Pozos hallados en la región del Magdalena medio, en lo que se conoció como la concesión de Mares, el emblemático pozo la Cira en el campo infantas, ubicado en el corregimiento del centro a 22 kilómetros de Barrancabermeja, campo que aún se encuentra produciendo y que se constituye en un referente de la industria petrolera nacional.

Este Machín, ha sido rebautizado como el 'Machín de la resistencia' por los trabajadores de la Unión sindical obrera (USO), que hace varios años desarrollan distintas actividades de denuncia, plantones de solidaridad y movilizaciones en este lugar, que también lo han reivindicado llamándolo Plaza Manuel Gustavo Chacón Sarmiento, dirigente sindical y artista popular asesinado en Barrancabermeja por la tenebrosa brigada de inteligencia de la armada en el año 1988.

En este lugar, dos trabajadores llevan 35 días encadenados exigiendo que no se venda **Cenit**, la empresa pública filial de **Ecopetrol**, que opera todo el transporte de crudo, la infraestructura de oleoductos y refinerías del país.

La perspectiva de privatización de la empresa patrimonio nacional, ha recobrado fuerza después de ser sancionado el 4 de junio, el decreto 811 del **ministerio** de hacienda que permite con el pretexto de la emergencia sanitaria, vender y/o enajenar la participación accionaria del Estado, posibilitando así la venta de activos como **Cenit**, entre otros.

Fabio Díaz y Hernando Silva hacen parte de la Unión sindical Obrera subdirectiva oleoductos, ellos se movilizaron a Bogotá en medio de la cuarentena, e iniciaron esta acción primero como un plantón y luego encadenándose desde hace más de un mes, al Machín de la resistencia, para visibilizar lo que está ocurriendo en **Ecopetrol**, y defender el destino de más de 400 trabajadores que tienen en riesgo su estabilidad laboral producto de la intención del gobierno central, que, con la cobertura de la emergencia sanitaria, busca concretar el interés de lograr una de sus aspiraciones perversas en medio de la implementación de la política neoliberal y la privatización de los recursos del Estado, desarticular la principal empresa del país vendiendo sus activos, cómo pretende hacerlo con **Cenit**.

Diferentes medios alternativos y populares están acompañando la campaña: "**Ecopetrol** se defiende, no está en venta mi país, **Cenit** no se vende".

Esta iniciativa, además de visibilizar la acción de los trabajadores encadenados a la intemperie, es en respaldo a los obreros petroleros movilizadros en 54 estaciones de operación y distribución del crudo y en las instalaciones de la empresa **Cenit**.

En el marco de esta demostración y movilización obrera, los compañeros Fabio y Hernando, quienes han demostrado en este acto sin duda resuelto y corajudo, su consecuencia que reivindica las luchas obreras que desde hace más de 90 años impulsa la USO en defensa del patrimonio y los recursos de la nación, amablemente dispusieron de su tiempo para revelarnos los argumentos que han incitado y promovido esta movilización, respondiendo las inquietudes de la Agencia Prensa Rural. Los vamos a referenciar en la entrevista como los Huelguistas, estas son sus respuestas, ésta es su voz:

Agencia Prensa Rural: ¿Cuál es la Consigna central la bandera del movimiento que ustedes están promoviendo en esta acción?

Huelguistas: El objetivo principal de la movilización, es que el gobierno nacional desista del decreto 811, que permite la venta de activos estratégicos en Colombia como es **Ecopetrol** y **Cenit**, las dos empresas más importantes para el desarrollo económico del país. Los trabajadores deben cerrar filas en torno a esta lucha, y de hecho en 54 plantas del país hemos tenido una resistencia férrea, patriótica, por la defensa de los recursos de toda la nación y de los puestos de trabajo de todos los 450 operadores que conforman la planta de operaciones en la vicepresidencia de transporte de **Ecopetrol**, a la que está articulada **Cenit**.

APR: ¿Cómo afecta este decreto a los trabajadores de **Cenit**?

Huelguistas: La privatización de **Cenit** genera un grave retroceso hacia los trabajadores en la conquista de sus derechos, a nivel nacional tanto para trabajadores directos de **Ecopetrol** como para trabajadores contratistas. El decreto abre la puerta a la venta de la empresa, y se constituye en un desconocimiento total de la convención colectiva de trabajo firmado entre **Ecopetrol** y la USO, también generaría un detrimento patrimonial a todos los trabajadores.

A eso le sumamos la seguridad jurídica que no estaría garantizada en la maniobra de pasar la nómina hacia **Cenit**, puesto que las proyecciones del gobierno nacional es venderla en un futuro muy cercano aproximadamente entre unos dos o tres años, entonces no garantiza absolutamente nada que nosotros renunciáramos a los contratos de trabajo y firmemos con **Cenit**, como pretenden las directivas de la empresa.

APR: ¿Cuál es la importancia de **Cenit** como patrimonio público?

Huelguistas: La filial **Cenit** es la segunda empresa más importante de los colombianos después de **Ecopetrol**, genera anualmente entre 4.2 y 4.5 billones de pesos, estamos hablando entre 60 y el 70% de las utilidades que le genera **Ecopetrol** a la nación. Además de eso estaríamos sobre entre el 10 y el 20% de lo que representa el presupuesto general de la nación, de tal forma que sería un descalabro financiero vender **Cenit**, y sería una medida regresiva que se reflejaría para compensar la pérdida de este ingreso, en más impuestos a los colombianos, en más reformas tributarias y en la pérdida de soberanía nacional para el transporte de productos refinados y los rubros para apalancar el desarrollo energético del país.

APR: ¿Qué mensaje les enviarían a las familias colombianas, a los estudiantes, a los trabajadores a la comunidad, esta lucha también es de ellos?

Huelguistas: Bueno, aquí desde el machín de la resistencia y desde las diferentes plantas del país, los trabajadores petroleros le enviamos un mensaje de Unidad a todo el Pueblo colombiano, a las familias, a los estudiantes y a todos los asalariados en este país.

Les decimos que la obligación moral es defenderá **Ecopetrol**, esta no es una lucha únicamente de trabajadores de la industria petrolera, es una lucha de los estudiantes, del magisterio, del gremio de la salud, de los Campesinos, de los compañeros defensores de derechos humanos, líderes y lideresas sociales, porque si se vende **Ecopetrol** y **Cenit**, es inimaginable el detrimento que va a sufrir el Estado, y la regresión en derechos, ya que no habrían recursos para que el gobierno genere oportunidades dignas en salud, educación, saneamiento básico, infraestructura vial y todo lo que exige la obligación Estatal de enviar esos recursos a las regiones menos de favorecidas.

Esto golpearía a la clase Pobre de este país, pues básicamente se vivirá una crisis socio económica sin precedentes, no va a haber dinero para apalancar todas estas necesidades que tiene el Pueblo colombiano, y aún mucho más después de que pase el Covid-19, que dejará una huella bastante profunda en temas económicos y en temas de derechos hacia los más necesitados. Esta lucha es la lucha del Pueblo colombiano.

Adendum:
De igual modo nos oponemos al fracking y señalamos que Colombia requiere una transición hacia las fuentes de energía no contaminantes, como la energía solar y la energía eólica (obtenida de los vientos).

Héctor Yesid Vaca ha señalado bajo el título "Seis razones para oponerse al fracking":

"Implementar el fracking a cualquier costo parece ser la decisión del Gobierno de Iván Duque, que valga la pena recordar, en campaña prometió que si llegaba a la presidencia no lo desarrollaría, pero como la mayoría de sus propuestas y promesas, esta resultó ser un completo engaño para ganar el favor de los electores" (...)

"En marzo de este año, justo cuando los precios del **petróleo** se acercaban a sus mínimos históricos y cuando cientos de empresas de fracking en EEUU se declaraban en quiebra, tras la inviabilidad de producir a bajos precios, el Gobierno de Colombia emitió un decreto que da vía libre al inicio de los Proyectos Pilotos de Investigación, PPI, para el uso de la polémica técnica del fracking en yacimientos no convencionales en nuestro país" (...)

"El fracking es una técnica que se utiliza para extraer **petróleo** y gas de yacimientos no convencionales, es decir, hidrocarburo almacenado en rocas con buena porosidad, pero muy baja permeabilidad, generalmente conocidas como lutitas. Al no tener una buena permeabilidad, o comunicación entre los poros, la técnica de perforación tradicional no permite su extracción, por lo que se recurre a la perforación horizontal y al fracturamiento extenso de la roca mediante el uso de grandes volúmenes de agua a alta presión, con químicos (algunos tóxicos) y arena tratada que mantiene abierta la fractura y asegurando la comunicación entre los poros. De esta manera, se permite que el hidrocarburo fluya a través de la tubería hasta la superficie" (...)

"El Gobierno argumenta que el país requiere aumentar las reservas de **petróleo** y gas para mantener la autosuficiencia energética, porque las reservas actuales sólo alcanzan para seis años, razón por la cual se deben extraer los hidrocarburos de yacimientos no convencionales que existen en el país, mediante el uso del fracking. Duque plantea que se seguirán las recomendaciones que emitió la Comisión de Expertos de fracking el año pasado. Dicha comisión advirtió que el país no estaba preparado para la implementación de esta técnica, y manifestó la incertidumbre sobre el impacto que el fracking podría tener sobre el medio ambiente y las comunidades"

"Dicha Comisión recomendó, entre otras cosas, desarrollar proyectos pilotos de investigación con los que se recopile información que permita determinar dicho impacto, así como la necesidad de contar con la licencia social por parte de las comunidades, antes de adelantar cualquier proyecto"

"Si bien es cierto que el país cuenta con reservas para muy pocos años, lo cierto es que tampoco se ha realizado un esfuerzo exploratorio significativo en la mayoría de las cuencas sedimentarias, donde se podrían encontrar nuevos yacimientos de crudo medio y pesado. Según un estudio del Departamento de Geociencias de la Universidad Nacional, en un escenario moderado, el país tendría un potencial de reservas de hidrocarburo convencional (**petróleo** y gas) de 55.844 millones de barriles de **petróleo** equivalente (1), distribuido en las 23 cuencas sedimentarias" (...)

"Consideramos no se debe permitir el desarrollo de los Proyectos Piloto de Investigación como están concebidos, por varias razones entre las que podemos señalar: 1) No existe garantía alguna sobre la imparcialidad en las investigaciones sobre los impactos negativos que el uso de esta técnica pueda tener, tanto en la salud de las personas como en el medio ambiente, pues estos Proyectos Pilotos los realizarán las mismas empresas petroleras que tienen el interés de aplicar esta técnica. Es tanto como pedirle a una cadena de comidas rápidas, que evalúe si su comida afecta la salud y de ello dependiera su continuidad en el mercado, la respuesta parece obvia"

"2) No existe participación de organizaciones veedoras como institutos de investigación de universidades públicas, comunidades, sindicatos u organizaciones ambientales, en un momento determinado cuestionen la veracidad de la información o puedan hacer seguimiento a estos proyectos"

"3) Los impactos ambientales que puede ocasionar el uso de esta técnica podrían ser devastadores. No se tiene suficiente información hidrogeológica que permita determinar la ubicación de las fuentes de agua superficiales y subterráneas, abriendo la posibilidad que muchos de los acuíferos, sobre todo subterráneos, puedan ser contaminados como consecuencia del fracturamiento en zonas relativamente poco profundas"

"4) En la actualidad el país cuenta con un potencial importante de reservas de hidrocarburo convencional que podría permitir el hallazgo que aleje el fantasma de la pérdida del autoabastecimiento"

"5) Los contratos de concesión para Yacimientos no Convencionales que firmó la Agencia Nacional de Hidrocarburos, ANH, con las empresas petroleras, contemplan una participación irrisoria del país (Impuestos + regalías + participación en la producción + otros). Además, el concesionario es libre de vender a quien quiera el **petróleo** que extraiga en estos contratos, por lo que no se estaría asegurando de ninguna forma el autoabastecimiento nacional"

"6) La técnica del fracking es muy costosa (costo de producción entre 45 y 50 dólares por barril) y en su gran mayoría es subsidiada por los Estados, como ocurre hoy en los EEUU. Seguramente, después de embarcar al país en el uso de esta técnica, los colombianos tendremos que subsidiar a las empresas, sobre la base de garantizar el autoabastecimiento petrolero nacional, lo que sería un pésimo negocio para nuestro país"

"Aunque no somos un país petrolero, lo cierto es que dependemos fuertemente de los hidrocarburos, no sólo como fuente energética (61% de la matriz), sino también económicamente, pues cerca del 12% de los ingresos del Gobierno provienen de este sector"

"Hoy el Gobierno colombiano, en lugar de estar pensando cómo meternos en la vaca loca del fracking, debería estar adelantando un esfuerzo serio en el camino a la transición energética, buscando diversificar la matriz energética nacional y promoviendo el crecimiento de la industria y el campo, para que se reduzca la dependencia económica que se tiene del sector petrolero"

Nota (1) ANH. Estudio realizado por el Dpto de Geociencias de la Universidad Nacional de Colombia. Prof. Carlos Alberto Vargas Jimenez.

28 de julio de 2020

Tomado de prensaural.org y semanariovoz.com

Palabra o frase...

ARTÍCULOS MÁS LEÍDOS

- Los pueblos buscan salvar vidas y Trump inicia guerra contra Cuba y Venezuela
- La fosa común más grande de Colombia estaría en Puerto Asís, Putumayo
- CGT traiciona a la clase obrera y declara que "el paro ya terminó"
- Trump amenaza con intervención militar en Venezuela en medio de la pandemia
- Bolivia: General golpista huyó hacia Estados Unidos con el pago de 1 millón de dólares
- Crece apoyo al senador Iván Cepeda ante proceso contra Uribe.
- El Coronavirus podría ser un arma biológica de EEUU contra China
- Álvaro Uribe es el "gran sembrador de muerte" en la historia de Colombia

Asesinan a lidereza wayuu Oneida Eplayú en Riohacha

Injusto y mercantil sistema de salud de la Ley 100 en Colombia debe superarse.

TAMBIÉN VEA

